

Klimapreis Kelheim 2025

DIE PREISTRÄGER

Kategorie 2:

Kindergärten, Schulen, Organisation, Verein, Initiativen, Kinder- und Jugendgruppen

Kindergarten St. Christophorus Bad Abbach

Laudator: Herr Christian Fuchs

Nachhaltigkeit beginnt bei den Kleinsten – und genau das hat der Kindergarten St. Christophorus in Bad Abbach in diesem Jahr eindrucksvoll unter Beweis gestellt.

Mit einer fünf Wochen langen Projektphase zum Thema Müll und Umwelt haben sich die Kinder, gemeinsam mit ihren Erzieherinnen und Erziehern, intensiv mit Müllvermeidung, Mülltrennung und Wiederverwendung beschäftigt. Dabei ging es nicht nur ums Lernen – sondern ums Erleben, Ausprobieren und Weitergeben.

Den Höhepunkt bildete das große Kindergartenfest, das ganz im Zeichen der Nachhaltigkeit stand. Herzstück war die liebevoll inszenierte Aufführung des Musicals „**Die Mülldetektive**“, bei der 160 Gäste – Eltern, Großeltern, Freunde – richtig begeistert wurden. Alle Requisiten, Kostüme und Utensilien bestanden aus Müll – mit Kreativität und Herz wurde gezeigt, wie scheinbar Wertloses zum Bühnenzauber wird.

Darüber hinaus bot das Fest eine bunte Mischung aus Spiel, Kunst und Aufklärung: eine Upcycling-Spielstraße mit fantasievollen Ideen wie dem Altpapier-Tonnen-Rennen, eine Tombola mit gespendetem Spielzeug und Büchern, eine Kunstaussstellung aus Müll-Kunstwerken sowie liebevoll gestaltete Infotafeln der Kinder. Selbst an das große Ganze wurde gedacht: Die Gäste brachten ihr eigenes Geschirr mit, Müll wurde konsequent getrennt – der Zero-Waste-Gedanke war nicht nur ein Thema, sondern gelebte Praxis.

Beeindruckend ist vor allem der **Multiplikator-Effekt**: Was die Kinder begeistert erlernt und umgesetzt haben, wurde von vielen Familien weitergetragen – ein Impuls, der weit über den Kindergarten hinauswirkt.

Für dieses kreative, konsequente und vorbildhafte Projekt erhält der St. Christophorus Kindergarten in Bad Abbach als Preisträger einen der Klimapreise des Landkreises Kelheim 2025 in der Kategorie 2.